



TRANSCRIPCIÓN

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO EN LA VIII CUMBRE UE-MED 9

Atenas, 17 de septiembre de 2021

(*) Documento provisional.
Solo el discurso pronunciado es válido.
La transcripción literal estará disponible en la web www.lamoncloa.gob.es

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Muchas gracias en primer lugar al primer ministro griego por la hospitalidad y por el éxito de esta conferencia.

También dar las gracias y la bienvenida a los colegas, tanto de Eslovenia como de Croacia. Pasamos a ser nueve y creo que esto es importante porque demuestra la importancia y la relevancia de la perspectiva mediterránea en el proceso de integración europea.

El segundo punto que quisiera trasladar es el de la emergencia climática, que ha sido objeto de una reunión específica también con la presidencia de la Comisión Europea.

Quisiera, en primer lugar, trasladar la solidaridad de un país que también sufre las catástrofes naturales y los incendios, como hemos sufrido a lo largo de este mes, estos meses de verano, al conjunto de países aquí presentes por los incendios y las catástrofes naturales que han tenido que gestionar a lo largo de estos meses de verano.

También reivindicar el trabajo del personal de extinción de estos incendios que se juegan literalmente la vida para poder defender la vida de sus compatriotas. Sin duda alguna, también reivindicar la memoria de las víctimas de estas tragedias naturales que, por desgracia, cada vez son más habituales.

En este sentido, quiero reivindicar también el trabajo que ha hecho el Gobierno griego en el sentido de que en las conclusiones que hoy se publican vienen recogidas muchas de las demandas que, al menos desde el Gobierno de España, hemos planteado: reforzar el sistema de protección civil, también plantear una coherencia mayor de las políticas, porque en muchas ocasiones la prevención de incendios no es solamente la reacción a los mismos, sino también trabajar y anticipar muchos de esos incendios con la limpieza de montes, con la coherencia de



políticas comunes, como es, por ejemplo, la política agrícola común, con su compromiso en la reducción de los gases de efecto invernadero y sin duda alguna, también una nueva cultura en el uso de la tierra por parte de nuestros compatriotas. Quisiera también a este respecto trasladar que la experiencia de España desde 2008 ha sido, en el ámbito de la reacción, la constitución de una unidad de emergencias militar.

Aparte de todo el sistema de protección civil que tenemos. Y en ese sentido, y ahondando en la idea que tanto el presidente de la República francesa, Emmanuel Macron, como el primer ministro Draghi, han explicitado en esa Europa de la defensa, yo añadiría, además de la Europa de la defensa, la Europa de la defensa y la seguridad.

Y en esa seguridad, empezar a trabajar en lo que pueda ser un embrión de respuesta militar, de reacción militar a estos hechos que por desgracia van a ser cada vez más habituales como son las catástrofes naturales.

Seguir también, en tercer lugar, lo que ha dicho el primer ministro Draghi. Hemos hablado del precio de la energía, y creo que es muy importante primero, subrayar a todos nuestros conciudadanos que el precio de la energía y su alza es un problema europeo. No es un problema de cada uno de los países que estamos aquí presentes o de los Estados miembros que componemos la Unión Europea. Es un problema europeo y por tanto tenemos que encontrar soluciones a nivel europeo, porque es además a nivel europeo donde vamos a poder hacer valer nuestro peso específico en las relaciones internacionales de cara a esa autonomía estratégica, la cual se ha hecho referencia por parte de otros colegas y por tanto vamos a ser capaces de dar unas respuestas mucho más eficaces a este precio de la energía.

Estoy pensando en que efectivamente, a día de hoy lo que hemos hecho los Estados miembros ha sido responder con nuestros instrumentos nacionales. Pero si queremos hacer de esa transición ecológica una transición ecológica justa, necesitamos empezar a abrir un debate a nivel europeo sobre el marco normativo

que tenemos de los mercados de la electricidad y también empezar a pensar en una autonomía estratégica de la energía, y por qué no pensarlo, también, del gas natural. Son debates que hemos planteado a la Comisión Europea, que hemos planteado también al resto de colegas y que creo que va a ser necesario abrir durante las próximas semanas y meses en el conjunto de la Unión Europea.

El cuarto punto sería la vecindad sur. Desde luego, creo que España y el resto de colegas aquí presentes somos muy conscientes de que es necesario estabilizar la otra parte del Mediterráneo.

Ahí creo que tenemos que reforzar los programas que tienen que ver con la transición ecológica, con la transformación digital, con el intercambio, también en educación, en cultura. En definitiva, poner al frente, en el centro de nuestras políticas, a las personas en las dos partes del Mediterráneo.

Y ahí entra de lleno el desafío de la migración. Desde España, y también se viene reflejando en las conclusiones que hoy estamos presentando a la opinión pública, hemos defendido siempre reforzar la dimensión exterior de la migración, porque necesitamos con los países de origen y con los países de tránsito, reforzar esas políticas que permitan el desarrollo, la estabilización institucional y en consecuencia, el evitar en primer lugar, esos flujos migratorios tan intensos como como hemos recibido, como podemos recibir en los próximos meses y años.

Y finalmente, de nuevo, para finalizar, felicitar la organización por parte del gobierno griego, y sin duda alguna, también por parte del primer ministro griego de esta importante cumbre del MED 9.

Y dado que España va a albergar el próximo año esta importante cumbre, al menos Kyriakos, queremos hacerla tan bien como se ha celebrado esta.

Muchas gracias. Thank you.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)